
Assemblée générale 02/12/2023

Rapport financier et moral 

15h10 l’AG est ouverte

Secrétaire de séance : Catherine Pinchon

Adhérents Inscrits :  745

Présents et représentés : 89

Mmes, Mrs, chers amis bonjour,

Merci de votre présence, merci de nous consacrer en partie votre samedi après-
midi.

Merci à Mme le maire de St Clair qui nous a mis à disposition, depuis ce matin, 
cette salle de la maison des associations.

Merci à la presse représentée par Mr Rimbeault pour le journal La Manche Libre.

Observation d’un temps de silence et de recueillement en mémoire de nos 
adhérents décédés cette année, d’Hélène Miniot décédée en juillet 2023, 
administratrice jusqu’à fin 2022 et de Denis Maignan décédé le 08/11/23, 
administrateur en fonction.

Déroulement de l’AG : 

° rapport financier

°rapport moral

° commentaires des lignes du bilan

°fréquentation de notre association

°les bénévoles de l’association

°nos projets 2024

°nos produits commercialisés

°élection du tiers sortant

°tombola

°verre de l’amitié

Notre association a traversé une année 2023 plus calme qu’en 2022 : plus de 
pandémie pour les jardiniers et pas de sécheresse dans notre région, elle se porte 
bien financièrement ce qui nous a conduirait à maintenir, sauf avis contraire de 



votre part, le prix de la cotisation a 12€ pour 2024. Je laisse la parole au trésorier 
qui va vous faire le rapport financier de cette année/bilan arrêtée le 30 
septembre.

Rapport financier

Adoption du rapport financier par vote et du tarif des adhésions 2024 
( maintien à 12 euros)

Rapport moral

Pour faire suite au rapport financier, je vous donne quelques chiffres sur 
l’avancement ou le recul de quelques postes : 2023/2022

°rembts : 5494€/6096€= -10%

°courrier : 3075€/644€, 24 mois/9 mois, couvre largement jusqu’à fin 2024

°avoirs : 41€/644€= -94%

°cotisations : 8375€/7320€=+14%,12 mois/9mois

°vente graines : 17625€/14468€=+21%

Les graines sont vendues à prix coûtant aux adhérents.

°vente terreaux : 13985€/9346€= +49%      faussé par le passage du bilan au 30/09 
en valeur relative 12% environ. La commercialisation de nos produits est donc 
globalement en hausse.

Présentation des documents 2024 et commentaires.

Fréquentation de notre association 

Notre association compte à ce jour 745 adhérents (+4,5%), c’est bien et presque 
suffisant compte tenu de l’importance du travail de gestion demandé aux 
administrateurs, aux correspondants et aux intervenants. Pour le bon 
fonctionnement de l’association, gardons le bon équilibre.

Global : 745 : (+4,5%) 

Pour le Nord : 193 (-6%)

Pour le Centre : 411 (+9%) 

Pour le Sud : 141 (+1%)



La moyenne d’âge des adhérents et correspondants est plutôt stable, il en n’est 
pas de même pour les administrateurs et intervenants qui elle reste 
inexorablement sur une courbe ascendante et c’est maintenant qu’il faut y penser 
et s’investir. 

Les bénévoles de l’association

Cette année il nous faut réorganiser notre équipe de correspondants. Ce qui déjà 
fait : le déplacement (déménagement) d’1 correspondant du nord vers le sud nous 
permettra de dynamiser le secteur de Bréhal et nous avons également trouvé un 
bénévole pour visiter et livrer les commandes de graines pour le secteur de la 
Hague (merci à eux). Il n’empêche que nous aurions encore besoin d’un minimum 
de 4 correspondants (2 pour le sud et 2 pour le centre). De 2 intervenants (1 pour 
le Nord et 1 pour le sud) sont également souhaitables pour l’organisation des 
ateliers. L’association vit pour vous mais elle a aussi besoin de vous. Il nous faut 
des volontaires parmi nos adhérents. Parmi vous, présents, des volontaires ? 

Les intervenants sont payés 20 euros par séance.

Une candidate s’est présentée pour être correspondante dans le centre manche: 
Laurence Bastian , Trelly.

Nos projets et réalisations 2024 

 Notre ancien site (10 ans) devenait difficile d’utilisation, un nouveau site 
«jardiniersdelamanche.com» est démarré depuis début octobre, merci à Yunaima 
qui l’a créé et mis en place. Notre meilleure récompense serait qu’il soit visité 
régulièrement. 

Yunaima a donné quelques explications.

Un adhèrent s’est proposé pour donner des conseils pour que le site soit référencé 
et plus facile d’accès.

 La programmation 2024 est faite, plusieurs ateliers et animations : 46 et quelques 
autres seront inscrits au pied levé suivant la demande d’une part et la disponibilité 
des intervenants d’autre part. il est prévu une remise en état de notre matériel 
existant et peut-être investissement. 

Nos produits commercialisés 

Graines

Les tarifs 2024 ont été actualisés suivant l’inflation et restent très compétitifs. 
Notre partenariat établi en fin 2022 a porté ses fruits : livraison des graines dans 
les délais, pas de reliquats parfois livrés hors saison et moins d’avoir (plus simple 
pour vous, pour nos correspondants et pour notre trésorier). Si les Ets Lecouf/Elem 
ont tenu leurs engagements, à nous de tenir les nôtres en suivant scrupuleusement 



le mémento de l’adhérent (relecture du mémento des adhérents sur votre 
programme et le feuillet rose). Votre correspondant passera, dès que possible, vous
remettre les bulletins de ré-adhésion et les documents 2024, réservez-lui le 
meilleur accueil.

Terreaux et paillages 

Pas de changement notoire dans la distribution mais un peu de dérapage dans la 
tarification, nous mettrons tout en œuvre pour y remédier mais à cette heure, nous
ne disposons ni de la tendance, ni du tarif 2024. Les tarifs seront mis à jour 
régulièrement sur notre site « jardiniersdelamanche.com ». Auparavant nous avions
le franco de port pour 3 palettes commandées maintenant le port nous est facturé.
Pas de changement pour les points de livraison.

Toujours téléphoner avant de se déplacer pour connaitre les disponibilités et 
prendre un rdv. Se munir de la carte d’adhérent valide.

Rapport moral adopté au vote à l’unanimité.

Adoption du rapport moral par vote

Election du tiers sortant

Catherine PINCHON, Jean CONSTENTIDINIS, Robert CHARONDIERE et Michel 
MALOREY avait été élu pour 1 an afin de rééquilibrer les tiers et qui ne se 
représente pas. Il nous faut également remplacer Denis MAIGNAN décédé. 

Ré-élection de Catherine Pinchon, de Jean Constantinidis et de Robert Charondière
à l’unanimité. Election de Muriel Hamelin (seule candidate) élue à l’unanimité pour
le tiers sortant et en remplacement de Denis Maignan, élection de Jean-Claude 
Boscher (seul candidat) élu, pour 2 ans, à l’unanimité. 

Le CA va se réunir pour l’élection du nouveau bureau, sachant qu’avec cette AG se 
termine également ma fonction de président, mon âge et mon état de santé ne me 
permettent plus d’assumer ce poste. Merci à toutes et à tous de l’aide que vous 
m’avez apportée et je porte mes souhaits de réussite à ce nouveau bureau que 
j’aiderais, de mon mieux, si besoin était.

Tombola et verre de l’amitié


